

## Sitzung des Jugendgemeinderats am 10.10.2019

### Protokoll

---

Beginn der Sitzung: 18.00 Uhr

Ende der Sitzung: 20.20 Uhr

Anwesend: Niklas Gauß, Dennis Kalus, Marie Keck, Roya Namazova, Siselle Oppermann, Anna Pagel, Lukas Reimann, Tom Schmidt, Irina Suchonos, Ken Tillery, Jasmina Zink

Entschuldigt: Adrian Hrubik, Götz Peter (CDU), Michael Keßler (CDU)

Außerdem anwesend:

Vertreter Stadtrat: Benjamin Breitmaier (SPD), Simon Jung (BiM), Luis Schneiderhan (OGL), Jan Straub (FD/FW)

Vertreter Verwaltung: Bürgermeister Ralph Zimmermann, Julia Schober

---

### Öffentlicher Teil

#### **TOP 1: Feedback Holi-Day 2019**

Rückmeldung des Gremiums:

Die Rückmeldung des Gremiums fiel sehr positiv aus. Die Zusammenarbeit untereinander, sowie mit den Helfern, verlief reibungslos. Die Trennung zwischen Kassenbereich und Bar war optimal, auch der Nebeltunnel kam gut an. Die Gartendusche soll beibehalten werden. Hierzu gibt es die Überlegung, ob das nächste Gremium sich eine eigene Gartendusche anschafft. Bei der Planung des Termins sollte auch auf andere Events, am geplanten Datum, geachtet werden. Die Fotowand sowie der Holi-Move waren ebenfalls gute Ideen, die beibehalten werden sollten. Über Gewinnspiele sollte nochmals nachgedacht werden. Auch die Verkaufsaktionen an den Schulen sollten früher geplant und durchgeführt werden.

Rückmeldung diverser Abstimmungen und Umfragen:

63% der 129 am Ausgang befragten Personen hat das Holi-Festival sehr gut gefallen. Auf die Frage, ob es wieder ein Holi-Festival in Horb geben soll, haben 93% mit „Ja“ geantwortet. Das Durchschnittsalter der befragten Personen betrug 17,6 Jahre.

Ansonsten kam der Vorschlag, eine Bestandsaufnahme der Jugendlichen zu machen, was sie sich in Horb wünschen.

## **TOP 2: Aktueller Stand Biketrail**

Hierzu wird die Antwort des Radvereins SV Mühlen abgewartet. Um die Verkehrssicherheit gewährleisten zu können, muss das Projekt über einen Verein abgewickelt werden. Sobald dies sichergestellt ist, kann mit der Streckenplanung in Zusammenarbeit mit Stadt, Landratsamt, Landwirtschaft, Forst und weiteren Beteiligten begonnen werden.

## **TOP 3: Nachhaltigkeitsprojekt**

Der Jugendgemeinderat möchte seinen Beitrag zum Klima- und Umweltschutz leisten. Hierzu sind alle im Gremium aufgerufen, sich Ideen einfallen zu lassen, was der Jugendgemeinderat zu diesem Thema machen möchte. Vorschläge wie Umwelt-AGs, Gelbe-Säcke-Tonne, Kleidertausch oder eine Kooperation (über den Stadtschülerrat) sind schon gefallen. In der nächsten Sitzung soll über präzisere Projekte gesprochen und mit der groben Planung begonnen werden.

## **TOP 4: Rückblick Austausch mit dem Jugendgemeinderat Tübingen**

Zur letzten Sitzung im Juli war der Jugendgemeinderat aus Tübingen in Horb zu Besuch, um sich auszutauschen und zu schauen, wie eine Jugendgemeinderatsitzung in Horb abläuft. Die Rückmeldung der Tübinger war durchweg positiv. Ihnen gefällt sehr gut, dass die Sitzungen im Jugendhaus stattfinden und für jeden zugänglich sind. Außerdem wurde positiv erwähnt, dass die Unterstützung seitens des Stadtrates und der Verwaltungsspitze toll ist. Auch die Professionalität des Gremiums und das souveräne Auftreten des Vorsitzenden wurden gelobt.

Zudem hat der Jugendgemeinderat das Gremium zu einer Sitzung nach Tübingen eingeladen. Sie findet am 08.11.2019 statt. Jasmina, Anna, Siselle und Lukas würden gerne die Sitzung besuchen. Genauere Infos wird Julia dem Gremium mitteilen.

## **TOP 5: Sitzungstermine 2. Halbjahr 2019**

Die nächste Jugendgemeinderatsitzung findet am 28.11.2019 um 18.30 Uhr im Marmorwerk statt. Ein Ersatztermin, falls noch eine Sitzung im Jahr 2019 stattfinden muss, ist der 12.12.2019. Hierzu gibt Julia dem Gremium Anfang Dezember die Rückmeldung.

## **TOP 6: Anstehende Termine**

Aufgrund des großen Erfolges und der langen Wartelisten wurden drei Termine zum Thema „Jugendliche unterstützen Senioren beim Umgang mit Smartphones und Tablets“, vereinbart. Die Termine werden nun an den Stadtseniorenrat weitergegeben. Sobald die Termine bestätigt sind, werden weitere Jugendliche zur Unterstützung angefragt z. B. die Jugendfeuerwehr. Die helfenden Jugendlichen bekommen 20,00 € für zwei Stunden Unterstützung.

Folgende Termine wurden vereinbart.

Dienstag, den 05.11.2019, 16-18.00 Uhr: Jasmina, Anna, Siselle, Roya, Ken

Mittwoch, den 06.11.2019, 16-18.00 Uhr: Marie, Irina, Siselle, Anna, Roya

Freitag, den 22.11.2019, 16-18.00 Uhr: Jasmina, Anna, Marie, Irina, Niklas, Ken, Dennis, Benjamin Breitmaier

Jedoch wäre es wünschenswert, dass in der Einrichtung WLAN vorhanden ist, um wirklich jede Frage beantworten zu können.

## **TOP 7: Bekanntgaben und Anfragen**

### 1. „Pfandraising“ 7.-19.10.2019

Dies ist ein Projekt des kath. Dekanats Freudenstadt, der Caritas sowie der Diözese Rottenburg-Stuttgart, welches zum ersten Mal in Horb stattfindet. Jeder, der daran teilnimmt, sammelt Pfandspenden. Damit werden Kinder in ärmeren Ländern unterstützt. In den Horber Supermärkten werden die Menschen angesprochen und gefragt, ob jemand bereit wäre, sein Pfand zu spenden. Der Erlös der Flaschen geht an zwei Projekte:

1. Hasen für Busoro Ruanda
2. Wasser für Narozari Uganda

Wer mitmachen möchte, kann sich bei Julia oder Rüdiger Holderried (Caritas) melden.

### 2. Vernetzungstreffen Süd für Kinder- und Jugendgremien 26.10.2019 in Erlangen

Hierbei geht es um den Austausch mit anderen Kinder- und Jugendgremien. Außerdem bekommt man Infos und Impulse zur Gestaltung von Reden.

Wer hin möchte, bei Julia melden.

### 3. Seminar der LpB

Es findet ein Seminar zum Thema „Save our Planet“ vom 11.-12.11.2019 in Bad Urach statt. Roya hat Interesse und meldet sich bei Julia, ob sie hinget oder nicht.

10.10.2019

Roya Namazova